



EL ECO DE CARTAGENA

Año XXXIII 7

DECANO DE LA PRENSA LOCAL

Núm. 9602

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Península.—Un mes, 2 ptas.—Tres meses, 6 id.—Extranjero.—Tres meses, 12 id.—La suscripción empezará á contar desde 1.º y 16 de cada mes.—La correspondencia á la Administración.

REDACCION Y ADMINISTRACION, MAYOR 21

VIERNES 3 DE NOVIEMBRE DE 1893.

CONDICIONES:

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Corresponsal en París, A. Lorette, rue Cautmartin, 61, y J. Jones, Faubourg Montmartre, 31.

Para los agricultores.

Prensas de palancas múltiples para vino.—Tijeras para vendimiar.—Id. para podar.—Máquinas para desgranar panizo.—Id. para taponar botellas.—Id. para limpiar id.—Id. para picar y embutir carnes.—Hornos de acero.—Azadas, legones y rastros de id.—Ingratadores.—Filtros para vinos y licores.—Agotadores para botellas.—Cepillos, cadenas, lesiches, etc. para bocoyes.—Bombas de trasego y otras.—Armeros especiales para botellas.—Cestas idem para idem.—Arados de verdadera fiabilidad y móvil.—Embudos automáticos.—Mobiliario para jardines.—Carrillos para sacos.—Espino artificial para cercas.—Jarrones, macetas, balaustrades etc.—Básculas sin numeración.—Via estrecha para trasportar frutas.—Wagoncitos, plataformas, etc.

De venta en el MUSEO COMERCIAL.—Puerta de Murcia.
PIDANSE CATALOGOS Y DIBUJOS.

yoneta, con tal furia y coraje, que la morisma infame, que no habia temblado ante el espantoso estampido del cañón, huyó despavorida ante arrojo tan inaudito.

No son, como creen algunos los soldados disciplinarios hombres que merezcan vivir alejados de la sociedad.

Todos ellos están allí por faltas que no tienen importancia para la sociedad, pero que el código militar castiga con cierta severidad.

El batallón Disciplinario en su mayor parte está compuesto de individuos procedentes de la Guardia civil y Carabineros.

El Gobierno inspirándose en principios de justicia, debe premiar cual se merecen, al jefe, oficiales y soldados tan valientes como atrevidos.

Nuestro más cordial parabién y entusiasta felicitación al jefe, oficiales y soldados del referido batallón.

LOS FUSILES MAÜSSER.

El ayuntamiento de Salamanca ha acordado costear cuarenta y cuatro fusiles Maüsser para los soldados de Melilla.

Los oficiales del regimiento de Vizcaya, de guarnición en Valencia, han entregado 250 pesetas para aumentar la suscripción abierta en aquella ciudad para comprar fusiles.

El ayuntamiento de Chinchón, secundando la patriótica iniciativa del de Ceuta, acordó en sesión celebrada ayer costear diez fusiles Maüsser y con la misma fecha comunicó el acuerdo al señor ministro de la Guerra, rogándole se sirviese manifestar el coste de los fusiles y el procedimiento para la entrega, para realizar inmediatamente la resolución tomada.

En Consuegra (Toledo) se ha iniciado una suscripción popular para adquirir fusiles Maüsser, habiendo producido en los primeros momentos mil quinientas pesetas.

TIJERETAZOS

Dice *El Carbayón*:

«Ha sido nombrado maestro interino

de la escuela incompleta de niños de Riensena (Llanes) por renuncia del que la desempeñaba.»

¿Por qué habrá hecho renuncia ese maestro?

¿Si le darían dos pagas por cada mes?

El alcalde de Tuy ha prohibido que pidan limosna en la población los pobres que no sean hijos de la misma.

Es decir que han sido declarados en cantón los pobres de Tuy.

Y tal vez sea conservador ese alcalde.

Los empleados de correos incluso los maquinistas se han declarado en huelga. Eso solo nos faltaba.

Interrumpido el cable de Melilla. Con retraso las líneas telegráficas por causa del mucho servicio.

Y paralizados los trenes. ¿Que quiera más que arree. Y viva el patriotismo y tal.

Un periódico de Vigo en queja por que el sábado no recibieron los correos. Pues consuéllese, que si la huelga de empleados de ferro-carriles cuaje no recibirán los próximos tampoco.

A Vitoria ha llegado un matrimonio que cuentan ella 102 años y el marido 97 años.

Un par de recién casados que van paseando por el mundo la luna de miel.

Dice un periódico que en Vigo se ha producido una remolacha de gran tamaño que está llamando la atención.

Aquí se producen unos escándalos más extraordinarios que la remolacha de Vigo.

La *Correspondencia Militar* le ha puesto la proa á López Domínguez y le dice una porción de cosas.

El *Noticiero Universal*, el periódico catalán del sesudo Mencheta hace el dúo á *La Correspondencia Militar*.

Y *La Izquierda Dinástica* hace el trio á *La Correspondencia* y á *El Noticiero*.

Señor, ¿qué tendrá el general López Domínguez para que le traten de tal modo?

En Marsella se ha hecho una manifestación de simpatía á España.

Y los madrileños, que son muy corte-

tes, han pagado con otra manifestación de simpatía á Francia.

Caballeros: cuidado con los actos corteses que pueden llevarnos á donde no queremos ir.

NOTAS

Los datos más importantes relativos al nuevo crucero «Lepanto», que se ha arrastrado hoy desde su grada de construcción al dique flotante, son las que á continuación se consignan:

Eslora extrema. . .	102'17 metros.
Idem entre perpendiculares.	93'63 .
Manga máxima. . .	15'45 .
Puntal.	9'91 .
Calado máximo. . .	6'10 .
Desplazamiento. . .	4876 tds. mteas.

El casco de este buque es de acero Martín Siemens, suministrado por la sociedad siderúrgica de Duro y Compañía de la Felguera; tiene doble fondo y cubierta protectora, constituida esta última por dos y tres series de planchas de acero de 5 y 7 centímetros de espesor.

Las máquinas de este crucero se han construido en Barcelona, en los talleres de la afamada sociedad «La Maquinista terrestre y Marítima». Son de triple expansión, horizontales y destinadas á mover dos hélices, una á cada costado. Recibirán el vapor de 4 calderas dobles, que trabajarán á 9 kilogramos de presión efectiva. La fuerza desarrollada deberá ser de 7.800 caballos con tiro natural y 11.550 con tiro forzado.

La velocidad máxima que se espera obtenga el buque en sus pruebas oficiales, no bajará de 20 millas por hora.

Montará el «Lepanto» cuatro cañones González Hontoria de 20 centímetros, seis de 12 centímetros también Hontoria, 2 Nordenfeli de 57 milímetros, 2 también Nordenfeli de 42 milímetros, 2 cañones revolver Hotchkiss de 37 milímetros y dos ametralladoras de 11 milímetros.

**

Vemos en *El Liberal* extractada la opinión de varios periódicos franceses sobre los sucesos que se están desarrollando en los campos de Melilla y estas testuales palabras de *La Nación* «España se está batiendo tal vez contra los oficiales de la triple alianza».

Nada tendría de extraño en estos tiempos en que ciertas cancellerías de Europa pretenden barajar los asuntos diplomáticos como los jugadores de ventaja. Sin embargo, fuera nuestro criterio y acaso el de nuestro colega de Madrid, del emitido por el diario francés, al considerar que la triple alianza, lejos de estar fundada en vínculos de afecto tradicional y de comunidad de intereses

amparados por misión civilizadora, cimentan en un instinto de conservación que ocultando sus temores á legítimas y cruentas represalias, hace que aparezca como salvadora de una paz universal. No de otro modo hemos podido concebir jamás la unión de esas naciones separadas entre sí por históricos abismos insondables y estrechadas hoy en aparente fraternal abrazo por conservar la legitimidad de sus últimas conquistas. Austria no ha de perdonar nunca el empuje victorioso de los revolucionarios de Italia, ni creemos que olvide los esfuerzos de Prusia para lanzarla de la confederación alemana. Solferino y Sadowa recordarán constantemente á los austriacos su perdida preponderancia, al propio tiempo que serán siempre para los italianos el amenazador fantasma de su antiguo tirano.

No creemos, pues, que la triple alianza pretenda provocar aventuras que pudieran acarrear inevitables conflagraciones, con solo que Rusia tragese á la memoria el saldo que entre nosotros tiene pendiente con Austria por su deslealtad en Crimea, y con que Francia volviese la vista á la ingratitude de los italianos y á la catástrofe de Sedán.

Hace mucho tiempo que el Ayuntamiento viene funcionando para que las oficinas de Aduanas desalojen el local que ocupan en los bajos de la antigua Casa Consistorial.

Pasaron algunos años y fué declarado ruinoso el edificio trasladándose á otro local el Ayuntamiento y advirtiendo al Administrador de Aduanas que se iba á proceder al derribo del edificio.

Por petición de la Dirección general se suspendió el derribo, hasta que amenazando inminente peligro de ruina el edificio, el Alcalde para evitarse responsabilidades, ha anunciado la subasta para la demolición.

Ahora y en vista de la urgencia del caso, el señor administrador de la aduana se propone trasladar las oficinas y al-